

# Pastorale Québec

Volume 129, numéro 7 • Novembre 2017



**Entrevue  
Yves Duteil**

**Les 100 ans  
du Pont de Québec**

**Le lancement  
de l'Année pastorale**

**Notre nouvelle série  
Les chrétiens en Égypte**

## Premier plan

**3** Une première: la Journée mondiale des pauvres

## Voies de passage

**4** Les chrétiens du Moyen-Orient

Les chrétiens en Égypte

**7** Entrevue avec Yves Duteil

L'espérance têtue du poète-chansonnier

## Vie diocésaine

**10** Le lancement de l'Année pastorale aux périphéries

**13** Autour du feu à la Fête des tentes

**15** • Notre Fête patronale diocésaine de l'Immaculée-Conception

• Un concert historique dans notre basilique-cathédrale

**16** Le Message du pape François aux jeunes du pays

Forum télévisé national en amont du Synode 2018

**17** En mémoire de...

– L'abbé Louis-Philippe Painchaud

– L'abbé Guy Blondeau

**18** Un centenaire à peine rouillé...

**20** Un anniversaire important pour la théologie et les sciences religieuses

**22** Heureux événements d'Église à l'Ancienne-Lorette

**23** La gratitude de communautés pour leur curé

## Carrefour

**25** « Dessine-moi un personnage... biblique! »

Jésus selon Marc: un portrait dynamique!

**27** Célébrer avec son corps

La prière universelle: ni trop vague, ni trop personnelle

## 28 Livres

**31** En bref

**36** Méditation

Renaître après nos deuils

## LIMINAIRE

# Le temps qu'il faut parfois...

Il y a dans le monde de l'édition des projets muris depuis longtemps et qui, soudain, aboutissent par un concours de circonstances inattendues. Ainsi, notre série sur le sort des chrétiens d'Orient était un projet que nous caressions depuis bien des années; seulement, il nous fallait trouver quelqu'un capable d'en témoigner personnellement et d'aller plus loin que ce que les médias nous proposent déjà, quand ils veulent bien en parler. Grâce à Carl Héту de CNEWA-Canada (Association d'aide aux catholiques orientaux) et à l'auteur Jean Fahmy, c'est maintenant en marche. Nous nous en réjouissons vivement et nous ne sommes pas les seuls.

Il en va de même pour notre entrevue avec Yves Duteil ce mois-ci. Nous avons raté l'occasion lors d'un passage précédent. Cette fois-ci, il s'est aimablement prêté à nos questions et n'a pas craint de dépasser le temps convenu; en fait, c'est le reporter de



PHOTO: JOHN TREGGETT

*Pastorale-Québec* qui a dû quitter pour d'autres obligations!

Le présent numéro est riche en belles photographies, comme vous pourrez le découvrir. Le lancement diocésain de l'Année pastorale, le rassemblement annuel de la Fête des tentes, la célébration du centenaire du Pont de Québec, les 350 ans d'enseignement de la théologie dans la Vieille capitale, une ordination sacerdotale et la reconnaissance d'une agente de pastorale, le départ d'un curé apprécié et d'une religieuse généreuse parmi tant d'autres, ne sont que quelques-

uns des événements qui ont marqué la vie diocésaine dans les derniers mois. Nous ne pouvons malheureusement pas tous les couvrir mais nous demeurons résolument ouverts à accueillir ce que vous proposez. Avec votre aide, nous continuerons à publier une revue qui rend compte du dynamisme de notre Église diocésaine.

*René Tessier*